

est un mélange de bronchite et de pneumonie. Le processus inflammatoire n'englobe point, dans ces cas, une masse de lobules pulmonaires, il y a cinq ou six lobules malades, séparés par des lobules sains. De plus, dans la broncho-pneumonie la maladie débute par les bronches et descend trouver les lobules, au lieu que dans la pneumonie franche, les lobules sont primitivement attaqués.

La broncho-pneumonie est plus grave que la pneumonie. Elle existe ordinairement des deux côtés, mais est le plus souvent plus prononcée d'un côté que de l'autre. La fonction respiratoire est donc ici atteinte d'une façon plus générale, quoique moins profonde. C'est ce qui explique pourquoi la broncho-pneumonie dure plus longtemps que la pneumonie franche.

Quand la pneumonie arrive chez une personne préalablement atteinte de bronchite, elle est très grave; les veines ne tardent pas à dessiner sur la peau leur trace noire, et indiquent ainsi le défaut d'hématoxémie et l'asphyxie. Dans ces cas, l'expectoration diminue; la défervescence ne se manifeste pas au septième jour de la maladie: la mort est à craindre.—*Revue de Thérapeutique Médico-Chirurgicale.*

—

Traitement de la syphilis par les injections sous-cutanées de solution mercurielles, par TERRILLON.—L'auteur ignore qu'une thèse sur ce sujet a été pas-ée à Lyon (in *Lyon Médical*, 1880, t. II, p. 528); seulement les conclusions de son travail sont plus favorables à la méthode que celles de M. Magnanon. Il avoue cependant ne rien pouvoir dire quant à la supériorité des injections sous-cutanées sur l'administration par les voies digestives, lorsque celles-ci sont bien supportées; il déclare aussi qu'il cherchera avec M. Yvon une autre préparation, ce qui prouve bien qu'il n'est pas bien content de celle qu'il a expérimentée. Aussi renvoyons-nous le lecteur autant à la bibliographie du travail de M. Magnanon qu'à l'article de M. Terrillon. Rappelons seulement un fait important au point de vue de la douleur produite, c'est que M. Auspitz (de Vienne), grand partisan de la méthode des injections sous-cutanées de sublimé, et qui emploie simplement la solution suivante :

Eau	100
Sublimé	1
Chlorure de sodium.....	2

fait l'injection dans la région fessière et enfonce l'aiguille très-profondément. (*Idem.*)—*Lyon Médical.*